

FORTALECIENDO LA DEMOCRACIA

Yucatán es sede de congreso de magistrados electorales

DE LA REDACCIÓN

nacional@gimm.com.mx

Yucatán se convirtió en sede del Congreso de Magistradas y Magistrados Electorales, evento que inauguró el gobernador del estado, Mauricio Vila Dosal, y en el cual se estará dialogando y analizando temáticas que contribuyan a fortalecer la democracia del país.

Durante el inicio del encuentro, que se realiza en esa entidad hasta hoy, Vila Dosal aseveró que los yucatecos están en la misma sintonía, porque siguen un estilo de acción donde no importan las diferencias políticas, sino dar resultados a la gente, con unidad y respeto a las atribuciones que da la ley.

En ese sentido, el mandatario estatal señaló que, “estamos trabajando en Yucatán con la filosofía de que todos podemos poner nuestro granito de arena para hacer un mejor Yucatán y, por supuesto, un mejor México”.

Ante el magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, Vila señaló que lo que se aborde durante estas jornadas brindará claridad sobre las labores por hacer, ya que un país sin leyes no puede brindar certezas y difícilmente saldrá adelante.

En su turno, Rodríguez Mondragón expresó su agradecimiento al gobernador “por el cálido recibimiento” a este encuentro con representantes de sociedad civil y academia para reflexionar sobre los mecanismos a implementar hacia una mejor defensa de los derechos electorales de todo México, siempre de for-

ma imparcial, transparente e independiente.

Por su parte, el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Felipe de la Mata Pizaña, aseveró que la justicia electoral funciona y goza de cabal salud en la nación, gracias al trabajo colectivo de todas las autoridades que velan por la justicia.



Estamos trabajando en Yucatán con la filosofía de que todos podemos poner nuestro granito de arena para hacer un mejor Yucatán.”

MAURICIO VILA DOSAL
GOBERNADOR DE YUCATÁN





Foto: Especial

El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, inauguró el Congreso de Magistradas y Magistrados Electorales.



Defienden importancia de los tribunales electorales

Los impartidores de justicia electoral del país se encuentran reunidos en Mérida, Yucatán, en el Congreso de Magistrados y Magistradas, donde el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, aseveró que los juzgadores electorales son el bastión de la justicia y tienen un papel de guardianes de la democracia. El deber de los tribunales electorales, resaltó, es hacer efectivo el estado de derecho y comprometerse con una justicia abierta, cercana a la ciudadanía y con un uso racional de los recursos públicos.

En la ceremonia inaugural de ese congreso, organizado por el TEPJF y la Asociación de Tribunales Electorales de la República Mexicana AC, Rodríguez Mondragón recalcó: "Cuando se desacatan las sentencias de los tribunales y no se reconocen los mandatos constitucionales, el riesgo es abonar al desencanto generalizado que existe sobre la democracia", no solamente en México, sino en toda América Latina.

Refirió que el costo de la justicia electoral, si bien se puede medir en pesos, también se tiene otro lado que es la de generar una serie de beneficios, "toda vez que se puede calcular el costo de que los conflictos electorales se resuelvan por la vía no pacífica y ello sería más alto que la inversión en tribunales locales y el federal".

Por su parte, Felipe de la Mata Pizaña, magistrado de la Sala Superior, resaltó que nadie debe poner en duda que en la actualidad la justicia electoral de México, tanto en su vertiente local como federal, funciona y goza de cabal salud, por lo que resulta equivocado pretender desaparecer la justicia electoral local.

De la Mata subrayó que es fundamental señalar que la justicia electoral del país canta, en distintos escenarios, "a una sola voz", por lo que intentar eliminar lo que sí funciona es transitar por un camino equivocado, "pues desaparecer la justicia local sería perder la visión estatal de los problemas, para tener una visión centralista".

La magistrada de la Sala Superior Janine Otálora Malassis, en su intervención, destacó que las autoridades en materia electoral tienen la responsabilidad de garantizar el adecuado ejercicio de los derechos políticos y civiles para la salud democrática del país; por ello, aseguró que el fortalecimiento de la justicia electoral pasa por entender y asimilar la complejidad de los procesos electorales y encontrar los mecanismos que pongan a la ciudadanía, sus exigencias y necesidades, en el centro del actuar cotidiano de magistradas y magistrados.

A su vez, César Lorenzo Wong Meraz, presidente de la Asociación, indicó que una democracia no es para un beneficio personal, sino debe funcionar para brindar paz social.

De la Redacción



Por elección sucia en Morena: 1,000 acusaciones, 400 juicios, 138 videos...

DOCUMENTAN ANOMALÍAS EN COMICIOS INTERNOS

RECABAN morenistas para "expo fraude" testimonios, mensajes de Whats y fotos de irregularidades; llevan evidencias ante instancias partidistas y el TEPJF

Evidencias

- 136 de inducción a votantes
- 100 de acarreo
- 38 de compra de votos
- 75 distribución irregular de propaganda

ACKERMAN afirma que hubo acarreo, clientelismo y fraude; van por anulación; aún revisan resultados, dice Delgado; repetirán proceso en 7 estados **pág. 3**

POR MAGALI JUÁREZ

Exhibirán anomalías en la Convención Nacional

Elección interna de Morena suma 400 juicios, más de mil denuncias...



EN "EXPO FRAUDE" tienen 270 fotografías y 138 videos que evidencian clientelismo, acarreo y fraude: John Ackerman; se supone que no íbamos a repetir esas prácticas, señala

• Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

Después de dos semanas de las elecciones internas de Morena y sin resultados definitivos, militantes inconformes con el proceso preparan la "expo fraude", con más de mil denuncias acompañadas por testimonios, evidencias en video, fotografías, declaraciones y mensajes de WhatsApp, sobre las irregularidades que se registraron, las cuales son la base de los 400 recursos y juicios de nulidad que ya presentaron de manera formal ante instancias partidistas y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

A través de la Convención Nacional Morenista, programada para realizarse el próximo fin de semana, se exhibirán las anomalías en las votaciones de las asambleas distritales del 30 y 31 de julio.

A la cabeza de estas acciones, John Ackerman, uno de los principales críticos por las irregularidades del proceso interno, dijo a *La Razón* que la "expo fraude" evidenciará cómo el "viejo régimen" se hizo presente en las elecciones de Morena.

"Se supone que no íbamos a repetir las mismas prácticas del viejo régimen, ¿por qué tantas décadas de lucha para llegar a lo mismo? No podemos esperar que Andrés Manuel (López Obrador) o cualquier otro nos rescate, tenemos que actuar, es nuestra responsabilidad", aseveró, y dijo que por eso es todo el proceso que han emprendido para anular los comicios.

A través de la convocatoria que hizo en redes sociales y en las convenciones estatales que ha realizado, ha recopilado 270 fotografías y 138 videos que, dijo, demuestran que no fueron unos cuantos distritos los que tuvieron irregularidades, como lo confirmó la cancelación de los consejos de este fin de semana.

"Esta elección fue del acarreo, del clientelismo y del fraude. Algunos buscan tapar este hecho, esconderlo debajo del tapete, pero vamos a denunciarlo", dijo.

Entre las anomalías que se han documentado destacan las denuncias relacionadas con la inducción a los votantes o la violación a la secrecía del voto, de los cuales cuentan con 119 fotografías y 17 videos, entre los que se observan diversos casos, como en el Distrito 7 de Hidalgo, donde la votación se realizó en un gimnasio y se

observa a una persona indicándoles a los electores en las mamparas por quién votar y verificando las boletas para confirmar que lo hayan hecho.

Situaciones similares se registraron en Chihuahua, Yucatán, Chiapas y Tlaxcala, donde los que participaron fueron acompañados en todo el proceso para indicarles cómo y por quién sufragar.

Los votantes también estuvieron sujetos a acarreos y para evidenciar que, de los tres millones que asegura Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, que asistieron a las urnas, no todos acudieron voluntariamente; en la "expo fraude" ya registran un centenar de videos y fotografías que lo demuestran.

De acuerdo con las pruebas gráficas recabadas para evidenciar el acarreo, los trasladaron en camionetas, microbuses y camiones, y la misma escena se repitió en Puebla, Oaxaca, Ciudad de México, Baja California, Estado de México, Chihuahua, Chiapas, Sonora, Jalisco y Michoacán.

La distribución irregular de propaganda está registrada en 75 pruebas en video y fotografías, así como las publicaciones en redes sociales en las que se convoca al voto por personajes específicos, incluyendo funcionarios, la cual fue colocada en las inmediaciones de los centros de votación.

Hubo casos en los que pegaron, en los respaldos de los camiones en los que acarrearon votantes, la propaganda de la persona por la que tenían que votar, así como la convocatoria al voto por parte funcionarios del gobierno de Sonora, e "instructivos" que repartieron para acudir a votar en, por ejemplo, Tabasco y Chihuahua.

La compra de votos es otra sección de la "expo fraude", a través de 30 evidencias gráficas en las que se exhibirá el pago, tanto con efectivo, como con despensas, así como la intervención activa de funcionarios de gobierno, incluso colocando las mesas de afiliación de Morena, como se vio a diputados, regidores y presidentes municipales en Hidalgo, Tabasco, Chihuahua, Chiapas, Veracruz y Puebla.

Sobre las irregularidades en el recuento, se exhibirán videos de testimonios de personas que estaban acreditadas para estar en las casillas y participar en el conteo de votos, que fueron expulsadas de sus "cargos", como lo denunciaron en el Esta-

do de México, Chiapas, Tabasco, Chihuahua, lo que, acusan, permitió el embarazo de urnas y votaciones irregulares.

EL DATO

EN EL DISTRITO 10 de Ecatepec, acusan a funcionarios del gobierno municipal de repartir la tarjeta La Valedora antes de la elección, bajo la condición de emitir el voto.

SE SUPONE que no íbamos a

repetir las mismas prácticas del viejo régimen, ¿por qué tantas décadas de lucha para llegar a lo mismo? No podemos esperar que Andrés Manuel o cualquier otro nos rescate, tenemos que actuar"

John Ackerman
Militante de Morena





Foto | Especial

Registan inconsistencias

Algunas de las imágenes que se difundirán en la "expo fraude" incluyen:

- 1 PRESUNTO ofrecimiento de dinero y dádivas en Veracruz.
- 2 DINERO entregado a cambio de un voto en Yucatán.
- 3 EN MESA de votación escriben el nombre del "bueno", en Chiapas.
- 4 PRESUNTO acarreo de votantes en Tlalnepantla de Baz.

